



Oberbayern-Rundspruch Nr. 38 vom 4. Oktober 2021

Heute am Mikrofon: **Marcus, DL8MAK**

MELDUNGEN AUS UNSEREN ORTSVERBÄNDEN

sind für heute nicht eingetroffen

MELDUNGEN AUS DEN NACHBARDISTRIKTEN

Notfunkübung in Oberfranken

Am Sonntag, den 10. Oktober findet ab 10:00 Uhr eine Notfunkübung für die Region Oberfranken statt. Ziel ist, aus ganz Oberfranken Verbindungen zur Notfunk-Leitstelle DK0BT in Bayreuth zu ermöglichen. Dafür wird auf UKW ein Netz von Crossband-Repeatern in Betrieb genommen.

Wir rufen alle Funkamateure in Oberfranken auf, sich an der Übung zu beteiligen. Dabei kommt es nicht darauf an, ob die einzelnen Stationen unter Notfunkbedingungen, z.B. netzunabhängig, betrieben werden. Vielmehr wollen wir Erfahrungen zur Netzabdeckung und Stabilität unseres Funknetzes sammeln.

Weitere Informationen zu Einstiegsfrequenzen stehen auf der Seite des OV B39.

www.darc.de/b39, dort Notfunk Oberfranken

Wir freuen uns auf rege Beteiligung an der Übung.

Martin Riederer, DL4NAC (B06) und Frank Chelvier, DL9NDA (B39)

Einladung zum Bayern-Ost Contest

Auch in 2021 richtet der Distrikt Bayern-Ost seinen Aktivitätswettbewerb aus. Dieser findet traditionsgemäß am dritten vollständigen Wochenende im Oktober statt, also dieses Jahr am 16. und 17. Oktober.

Die vollständige Ausschreibung ist auf der Webseite des Distrikts unter Conteste abrufbar. Wir laden wieder alle Stationen sowohl aus dem Distrikt als auch von außerhalb zur Teilnahme ein.

Da am gleichen Wochenende auch der WAG Contest stattfindet, ist gerade der Kurzwellenteil auf 80 m und 40 m am Samstagmorgen eine gute Gelegenheit, seine Station zu testen und dabei Punkte u.a. für das Bayern-Ost Diplom zu erarbeiten.

Info: Peter Frank, DO1NPF (Contestmanager)

MELDUNGEN AUS DEN NACHBARLÄNDERN

Amateurfunk-Kurs im Raum Linz

An 10 Abenden jeweils am Montag, mit dem Start heute und bis 14. Dezember wird vom ÖVSV-Landesverband 5 (Oberösterreich) ein Online-Kurs angeboten. Fragen dazu können an den Landesleiter Manfred Autengruber, OE5NVL,

gerichtet werden. Weitere Informationen stehen auf der Internetseite von OE5.

<https://oe5.oevsv.at/2021/ausbildung/kurs-e/>

Notfunk-Tagung der USKA

Die Union der schweizerischen Kurzwellen-Amateure USKA lädt ein zu ihrer Notfunktagung in Bern am 9. Oktober. Angeboten werden an diesem Tag viele Vorträge und Vorführungen von 9:00 bis 16:00 Uhr. Details dazu stehen auf der USKA-Internetseite. <https://www.uska.ch/events/uska-notfunk-tagung-2021/>

EINIGE SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

Deutschland

Der DARC Ortsverband Backnang (DOK P01) wurde vor 70 Jahren gegründet, und dieses Jubiläum wird vom 1. Oktober bis 31. Dezember mit dem Betrieb der Sonderstation **DP70BAC** auf Kurzwelle gefeiert.

Zum 60. Jahrestag der Unterzeichnung des **Antarktis-Vertrags** sind bis zum Ende des Jahres viele Sondercalls in der Luft.

Die folgenden Rufzeichen sind nur ein kleiner Teil einer sehr langen Liste:

Aus der Schweiz ist es **HB60ANT**, aus Ungarn **HA60ANT**, und Italien aktiviert **II60ANT**. Aus der Antarktis selbst kommt **RI60ANT** dazu.

Der "Russian Robinson Club" (RRC) bringt ebenfalls 12 Sonderstationen in die Luft mit **R60ANT** und dann von **RA60ANT** bis **RZ60ANT**, wobei der zweite

Buchstabe im Call die jeweiligen Länder repräsentieren soll, die den Vertrag 1961 unterzeichnet haben. Details dazu stehen auf der Seite der DX-World.

<https://www.dx-world.net/60th-anniversary-of-the-antarctic-treaty-signature/>

São Tomé und Príncipe

Die "Czech DXpedition group" unternimmt vom 2. - 16. Oktober eine DXpedition nach Sao Tome westlich von Afrika. Ab 5. Oktober möchte man als **S9OK** auf Kurzwelle von 160 m bis 6 m in SSB, CW, RTTY und FT8 aktiv sein.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Erinnerung an den VFDB Contest Teile 5 und 6 in CW

Das Funkbetriebsreferat erinnert an die Teile 5 und 6 des Z-Contestes in CW am kommenden Samstag, den 9. Oktober. Bitte beachtet die neuen Contestzeiten – der 40-m-Teil findet jetzt eine Stunde später statt! Der 80-m-Contest läuft in der Zeit von 6:00 bis 8:00 Uhr UTC, der 40-m-Teil von 9:00 bis 11:00 Uhr UTC.

Die vollständige Ausschreibung kann auf unserer Verbandswebseite www.vfdb.org nachgelesen werden.

Führungen und Vorführungen im Deutschen Museum

Wer die Internetseite des Museums ein wenig beobachtet, kann seit einigen Tagen entdecken, dass der normale Betrieb mit den üblichen Corona-Regeln

wieder angelaufen ist. Sicher sind große Teile der Ausstellungen noch nicht zugänglich, aber die Abteilung Amateurfunk in der 4. Etage kann besucht werden. Das Team um DL0DM versucht auch, täglich mindestens in der Zeit von 11:00 bis 12:00 Uhr für Besucher und ihre Fragen zum Funk und Amateurfunk verfügbar zu sein. Ein Termin soll hier noch extra genannt werden: Am 16. Oktober ist die **Lange Nacht der Münchner Museen**, und damit steht auch die Tür an der Station DL0DM bis etwa Mitternacht offen.

Info: Alfred Fröschl, DL8FA

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.